



**Nombre de alumno:** Alondra Monserrat Aguilar

Domínguez

**Nombre del profesor:** Janette Yvonne Garcia Castro

**Nombre del trabajo:** Ensayo

**Materia:** Problemas socioeconómicos  
contemporáneos

**Grado:** 3° Cuatrimestre

**Grupo:** LPS19EMC0123-A

## LA ECONOMÍA EN EL CONTEXTO ACTUAL

### INTRODUCCIÓN

Fue durante la posguerra cuando comenzaron a pronunciarse rasgos de suma importancia sobre el capitalismo. Durante esta época se abordaron pilares interesantes, tales como el Fordismo, que buscaba establecer grandes producciones y organizarlas, buscando la eficiencia y rendimiento de sus establecimientos.

El keynesianismo también fue un pilar muy importante, ya que no se creía que las empresas pudieran producir de manera eficiente y automática para alcanzar un crecimiento económico estable; por ello, era importante la intervención del gobierno, para mantener un mejor equilibrio. Estos pilares se complementaban para estimular un bienestar social para todos.

A mediados del siglo XX, estos pilares comenzaron a tener muchos conflictos los cuales los llevaron a una nueva evolución. Personajes importantes implementaron el Neoliberalismo, que también marcaría el comienzo de la globalización. Desde entonces, hasta el día de hoy toma mucha importancia. Por ello, en este ensayo se busca abordar cómo estos fenómenos han modificado la dinámica socioeconómica y las relaciones globales.

## DESARROLLO

Mediante la época “dorada” de la posguerra es donde se da inicio a la adopción de modelos económicos, usualmente el fordismo y el keynesianismo, por parte de los países desarrollados.

“Fordismo proviene del apellido Ford, relativo a Henry Ford, norteamericano, quien a principios del siglo XX implementa la producción en serie y a gran escala como fórmula de organizar el trabajo y la producción en sus fábricas automotrices, gracias a la especialización del trabajo.” (Ramírez, 2010)

Si bien el fordismo se caracterizaba por las grandes producciones y una línea de montaje, necesitaba de la unión de las políticas keynesianas para continuar con la estimulación de las demandas, siendo fundamentalmente significativas para el crecimiento económico y el bienestar social. Además, de que esta misma se caracterizó por la expansión del estado de bienestar, que garantizaba una mejor estabilidad económica y social.

No es hasta la segunda mitad de los años sesenta que el fordismo, junto con el keynesianismo, comenzó a tener un declive significativo frente a Estados Unidos y, por consiguiente, hacia nivel global. Muchos de los problemas que se presentaron fueron la inflación, la intensificación del trabajo y la saturación constante que se inducían en los mercados.

Es durante la crisis de 1974 – 1975 donde se comenzó un cambio radical, iniciando con el abandono monetario de Bretton Woods y una reevaluación de las políticas económicas dominantes. Margaret Thatcher y Ronald Reagan, de Reino Unido y Estados Unidos respectivamente, fueron quienes comenzaron una revolución neoliberal.

“El neoliberalismo es una corriente económica y política asociada al capitalismo. Sostiene que la economía se debe regir por el libre comercio, estar desregulada y privatizada, es decir, con menor intervención de las políticas del Estado.” (Equipo editorial, 2017)

La implementación del neoliberalismo conllevó a una reducción del estado, la desregulación de los mercados así como también la privatización de empresas estatales. Estos nuevos ideales establecieron un nuevo orden económico, en la cual todos tenían que adaptarse.

Un componente que jugó un papel importante durante este nuevo orden económico fue la revolución informática y tecnológica. Debido a esto, surgieron nuevos proyectos y una dinámica innovadora para la economía. El surgimiento del sector electrónico-informático (SE-I), el cual se centraba en el hardware y software, con su evolución fue reemplazando la economía basada en el complejo automotriz-metalmecánico.

La tecnología y sus derivados fueron demasiado importantes para que, a nivel mundial, se obtuviera un nuevo desarrollo más complejo. Es claro que los países más desarrollados comenzaron a adoptar el aprendizaje tecnológico y una mayor participación en cadenas de valor.

El impacto de la tecnología fue tan significativo, que en base a este es que surge el término globalización, el cual se refiere al incremento de la integración de economías a través de del comercio y financiamiento. El desarrollo de esta ha permitido que las comunicaciones sean más accesibles y en tiempo real, lo cual es muy importante para el comercio. Además, facilitó la creación de cadenas productivas transnacionales, alterando las relaciones socioeconómicas y políticas. No se puede decir que la globalización fue implementada sin desventajas notoria, ya que también se registraron diversos impactos desiguales en muchas regiones, creando centros financieros especializados y nuevos países periféricos de industrialización acelerada.

En este sentido, la globalización es un fenómeno cuyas manifestaciones son impredecibles. No se sabe con exactitud el alcance que tendrá, si tendrá un límite respectivo o cuáles serán los efectos que se presentaran. Pero sin duda, ha sido un factor que ha influido mucho a nivel mundial, para bien o para mal.

## CONCLUSIÓN

Se puede concluir que la evolución económica ha sido un aspecto importante para la sociedad, y parte desde el fordismo y el keynesianismo, hasta llegar al neoliberalismo y la globalización, el cual resulta ser complejo y dinámico.

La revolución tecnológica, también fue un pilar importante para la evolución económica, facilitando sectores de electrónica y de informática. Gracias a esto, transformó la comunicación, y por ende, las relaciones internacionales comenzaron a forjarse, lo cual terminó por impulsar la globalización. Esta mediante la integración económica a través del comercio y finanzas, aunque también la presencia de la globalización presentó desigualdades regionales y sociales.

Es importante conocer el desarrollo de la evolución económica, entender cuáles fueron los aspectos importantes que detonaron un cambio significativo, cómo el fordismo y el keynesianismo fueron desapareciendo, pasando por el neoliberalismo el cual involucró más a las políticas del estado, hasta llegar a la revolución tecnológica, la cual hasta en la actualidad sigue teniendo un impacto demasiado fuerte.

# Bibliografía

(2024). En U. D. Sureste, *Problemas Socioeconómicos Contemporáneos* (págs. 35-61).

Equipo editorial, E. (23 de Febrero de 2017). *Enciclopedia Humanidades*. Obtenido de <https://humanidades.com/neoliberalismo/>

Ramírez, J. I. (2010). FORDISMO Y MODERNIZACIÓN EN LA ECONOMÍA. *Revista Panorama Administrativo*, 125.